

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos — No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

COMPañIA DE NAVEGACION

VAPOR DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas
Entre Alicante y costas de
Argelia
por los magníficos vapores

SITGES HERMANOS Y AFRICA

Línea de Orán.—Desde la presente se
mana se verificará una sola salida para Orán,
DIRECTA todos los martes a las cuatro de
la tarde, haciendo su regreso los sábados por
a mañana.

Línea de Argel.—Servicio decenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo mes.

Se admite carga para todas las líneas y
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
formes dirigirse a su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel
II, núm. 11.—Alicante.

PROPAGANDA REPUBLICANA

Al directorio Republicano
Nuestro querido colega *El Balmarte*, de
Sevilla, publica un artículo dirigido al di-
rectorio Republicano que hemos leído con
determinado interés.
Es digno de meditación este escrito del
diario sevillano.
Por lo menos su autor revela patriotismo
y amor a la República, cuyo triunfo anhela.
No queremos privar a nuestros lectores
de lo esencial de ese trabajo,
Dice así entre otras cosas:
"Señores directores: Van transcurridos
tres meses desde que las respectivas Asam-
bleas de los diferentes partidos otorgaron a
ustedes su confianza.
Está espirando el periodo de vacaciones
veraniegas. Se aproxima el otoño con todas
sus tristezas, y es llegado el momento de dar
pruebas al pueblo de lo que se ha trabajado
durante el periodo estival.
No se trata de pagar una letra a plazo fijo
pero sí del reembolso ó de la cuenta de la
inversión de esa facultad casi vencida que
os otorgamos en Junio.
Todavía queremos esperar. Todavía man-
tenemos la confianza en vuestro amor a la
República y en vuestra promesa a satisfacer
las justas demandas de la opinión, respon-
diendo a la confianza del pueblo.
Todavía esperamos que no defraudaréis a
los que entregaron en vuestras manos le-
nerte y el porvenir del partido republicano.
Hablad y os escucharemos.
Obrad y secundaremos vuestra acción co-
mo responde el soldado a las excitaciones de
su general cuando lo lleva al combate.
Pero no olvidéis que el tiempo avanza,
que la suerte de España es cada día más
triste, que la situación de gran familia re-
publicana demanda ya imperiosamente una
acción rápida y ejecutorios procedimientos.

Que nunca la ocasión nos brindó en mejores
condiciones, y que jamás estuvo el pueblo
tan bien dispuesto para iniciar la lucha de
las grandes reivindicaciones que de consumo
demandan nuestra fé en las ideas y el honor
de la patria.
Hoy todavía esperamos de vosotros. Ma-
ñana ya será tarde.
La confianza del presente se trocará en un
mañana próximo de recelos y de justificada
desconfianza.
La lealtad y el amor a la causa desman-
dan, ó una acción rapidísima ó una confes-
ión honrada de impotencia.
Aparte lo que significan nuestros ideales
para el país y para nuestros correligiona-
rios, si significamos algo en la vida política
de la España actual, es la verdad enfrente
de los convencionalismos monárquicos, el
interés nacional frente de los egoísmos
dinásticos. Se os puede perdonar como fra-
casados. No obtendréis la absolución del
pueblo si ocultais la verdad, por amarga que
sea.
Hay opinión, hay masas republicanas, hay
hombres dispuestos al sacrificio por el ideal,
ó no los hay. A vosotros os cumple decirlo
con la cruz de la verdad, con el lenguaje
del varón justo que tiene la seguridad de
deber cumplido y que se ha visto defraudado
por los que actúan secundariamente.

Hay opinión, hay masas republicanas, hay
hombres dispuestos al sacrificio por el ideal,
ó no los hay. A vosotros os cumple decirlo
con la cruz de la verdad, con el lenguaje
del varón justo que tiene la seguridad de
deber cumplido y que se ha visto defraudado
por los que actúan secundariamente.

Banquete en honor del ex capitán Casero

En el Hotel Iborra verificóse anteayer a
la una de la tarde, el banquete en honor de
nuestro querido amigo y distinguido correli-
gionario el ex-capitán D. Carlos Casero.
Este obsequio lo acordó según ya dijimos
oportunamente el comité local del partido
republicano progresista, que quiso significar
así, la alta estima en que tiene a ese bizarro
soldado de la República y vocal de la Junta
Directiva.
Como servido por Iborra, el banquete re-
sultó muy bien, siendo el menú excelente, y
exquisitos los vinos. Se sirvió a los comensales
café y tabacos.
Asistieron el jefe del partido, Doctor Es-
querdo, nuestro querido amigo y consecuente
correligionario de Valencia, D. Francisco
de A. Pastor, D. Carlos Casero, el presidente
del Comité Provincial D. Román Bono Lu-
que, los Sres. Orcozo, A. Pérez Martínez
(D. Cristóbal), Aznar (D. José), Santelices,
Herranz, Serena y Sevilla, del Comité local
del partido.
El sitio de preferencia lo ocuparon en la
mesa los Sres. Esquerdo y Casero.
A los postres estuvo el corresponsal del
periódico madrileño *El Liberal*, D. Pascual
Orcozo.
No se quiso ni se pudo prescindir de los
brindis é incisiones al Sr. Sevilla. Nuestro di-
rector dedicó entusiastas frases de felicita-
ción al Sr. Casero que por la República ha
perdido su carrera y expuesto su vida; dijo
que era merecedor a todo cuanto en su ho-
nor se hiciera, y que mucho sentía que fuese
tan modesto banquete la demostración de
afecto y consideración de los republicanos
progresistas alicantinos, al que por tantos tí-
tulos era digno de admiración y simpatía,
pero que confiaba en que aceptaría aquella
débil prueba de amistad. Tavo frases de gra-
titud y adhesión para el ilustre jefe Do-
ctor Esquerdo, que había demorado su viaje
a Murcia, para asistir al almuerzo en obse-
quio del bizarro Casero, tan idolatrado por
el pueblo republicano; recordó en breves pa-
labras los grandes servicios prestados por el
Doctor Esquerdo a la causa de la Repú-
blica y a la de la humanidad, afirmando que
se sentía honrado militando a sus órdenes.
Después hizo la presentación a sus compa-
ñeros de Comité de su correligionario don
Francisco de A. Pastor, distinguido escritor,
gran patriota, amigo leal y camión del Do-
ctor Esquerdo y al cual había visto en las
Asambleas del partido, votando siempre las
soluciones más radicales y más patrióticas.
El Sr. Pastor, que accidentalmente reside en

Alicante, tiene su domicilio en Valen-
cia.

Hablaron seguidamente muy elocuentemen-
te los señores Santelices, Casero y Pastor.

El primero pronunció frases nacidas del
corazón en elogio del capitán Casero, a
quien admiraba, dijo, y estimaba en lo mu-
cho que vale. Manifestó que había hecho
muy bien el comité en organizar aquel ban-
quete y que él lo recordaría con gusto por
haber tenido la satisfacción de estar entre
tan buenos amigos y con objeto tan levanta-
do. Agradeció que le hubiese proporcionado
ocasión de hablar, diciendo que era y se-
guiría siendo republicano progresista, brin-
dando por su ilustre jefe doctor Esquerdo,
por el señor Casero y por el próximo adven-
imiento de la República, y a su vez brindis se
adhirieron con frases patrióticas y eloquen-
tes los señores Casero y Pastor, manifestan-
do el señor Casero que agradecía aquel ban-
quete de sus amigos y correligionarios de
Alicante en lo mucho que significaba y valía,
acentuando la nota cariñosa hacia el jefe de
partido doctor Esquerdo su amigo del alma,
y asegurando que estaba dispuesto a hacer
el sacrificio de la vida en bien de la causa
del pueblo, que era la de la República.
Digan lo que quieran los explotadores de
lo presente, los saltimbanquis de la política,
la consecuencia y la lealtad, el valor y el
patriotismo de hombres como el ex-capitán
Casero, son, han sido y serán dignos de loa.
A propagar la acción! Y a propagarla, na-
turalmente, como Villacampa, Mariló, Ca-
sero y tantos otros, con el riesgo y seguri-
dad de sus personas.
Resumió los brindis el señor Esquerdo ha-
ciendo un elocuentísimo discurso, como to-
dos los suyos, nutrido de ideas, y rebosan-
do patriotismo. En la síntesis hermosa del
ilustre republicano nada faltó, desde el saludo
a Casero hasta los votos por el pronto logro
de las aspiraciones republicanas. La circuns-
tancia de tener que marchar a Murcia, hizo
que abreviase su brindis.
De Villajoyosa se recibió un expresivo te-
legrama dirigido al señor Casero, adhirién-
dose al acto, y que copiamos a continua-
ción:

"Felicitanle toda efusión alma, por ban-
quete que honor usted celebran hoy republi-
canos y progresistas alicantinos, a cuyo acto
se adhieren como mas expresiva protesta
carifio jefe ilustre partido.—Francisco Mar-
tínez.—Juan Godoy."

A las tres terminó el almuerzo y fueron
todos a la estación a despedir al doctor Es-
querdo, que marchó a Murcia, y ayer despe-
dimos al bizarro capitán Casero, que con
sus hijos Fermín y Teresa regresó a Madrid

De Villajoyosa se recibió un expresivo te-
legrama dirigido al señor Casero, adhirién-
dose al acto, y que copiamos a continua-
ción:

APUNTES POLÍTICOS

Dice nuestro apreciable colega *El Motín*,
que tres valerosos combatientes han desapa-
recido en un mes. *El Ideal*, de Santiago, *La
Democracia*, de Logroño, y *El Democrata*,
de Jerez de la Frontera.

Y todos ellos, al desaparecer, han lanza-
do frases de amargura por el abandono en
que los han tenido los correligionarios, ó por
la guerra sorda y cobarde que les han he-
cho.
Sabemos eso, y de tiempo. Pero ¿y las
economías? Hay capitalista que se la echa de
republicano, con más orgullo que D. Rodrig-
go en la hucha, y que hace economías supri-
miendo alguna suscripción; sin duda para
llevarse al infierno el dinero.

El País le hace el juego a Romero Ro-
bledo.
Comprendido.

Cortamos de *El Motín*:
"El Sr. Romero Robledo atiende su juego;
atendamos los republicanos al nuestro."
Y no nos preocupemos de otra cosa.

Parece que falta mucho para llegar a la
unión del partido conservador alicantino, y

eso que *El Correo* aflojó mucho en su oposi-
ción, y que ya no le pega al diputado Ma-
taix; antes al contrario, le elogia y va a des-
pedirle cuando marcha a Madrid.

¡Qué cambios tan radicales en tan poco
tiempo!

La Correspondencia de España asegura en
su número de ayer, que las sesiones de Cor-
tes se aplazarán en la segunda quincena de
Noviembre.

Dice que el Gobierno presentará presu-
puestos fáciles, renunciando a varios de los
proyectos anunciados, con el fin de que
aprueben aquellos para Enero.

Seguidamente se discutirán las capitula-
ciones matrimoniales de la princesa de As-
turias, interviniendo extensamente solo los
Sres. Segasta y Romero Robledo.

Después vendrán las vacaciones de Navia-
dad.

La boda de la princesa con Caserta, se ce-
lebrará el 23 de Enero próximo, y la nueva
legislatura comenzará en los últimos días
de Febrero ó primero de Marzo siguiente.

Notas y notitas

La clase obrera
Ya es hora de pensar en la clase obrera.
No todo han de ser fiestas y luminarias,
pues el invierno se aproxima, y la falta de
trabajo y la escasez también.

El Ayuntamiento debe pensar en esto é
iniciar obras públicas y dar trabajo a los jo-
vales. Proyectos no faltan, con que a ver
lo que se hace señor alcalde y mil gracias
por adelantado en nombre de la clase jorna-
lera.

Muchas casas ruinosas existen que deben
derribarse y edificar.

Una real orden
Se ha dictado una real orden del minis-
terio de Hacienda, suprimiendo en los puertos
de Alicante, Avilés, Cartagena, Coruña, Fer-
rol, Gijón, Sevilla y Valencia, el recargo de
25 por 100 que, sobre el derecho de descar-
ga se venía cobrando para el Tesoro.

Se funda esa real orden en que por la ley
de 20 de Marzo último se ha suprimido el
impuesto de descarga, y faltando la base
para el recargo del 25 por 100, éste tampoco
puede estimarse subsistente ya que el im-
porte de transportes debe de considerarse
como independiente y sin relación con nin-
guno de los suprimidos, y, por lo tanto, no
debe ser gravado con un recargo que la ley
no autoriza.

Abandono
Nos dicen que la comisión de Mercados del
Ayuntamiento, no va a las oficinas del repe-
so ningún día; y por tanto no puede evitar
que se cometan en la plaza abusos que pue-
den perjudicar a la salud pública y ponera-
r al buen régimen de la población.

Bien conocemos que estos hechos destruy-
en muchas gratas ilusiones, pero aquí del
adagio aquel "El quiera honra que se la
gane". Perdonemos los adios, si é fuer de
imparciales les decimos que su conducta en
esta parte no ha podido menos de escanda-
lizar, pues la hallamos poco conforme con el
celo y buen deseo que deben distinguir a los
hombres que administran los intereses del
vecindario.

Ayer parece que con motivo de haberse
vendido en el mercado carne despojo sin
anunciarlo hubo quejas de las que tiene ocu-
pamiento el alcalde.

Una circular
El directorio de las sociedades de depen-
dientes de comercio, no pudiendo sustraerse
al disgusto que le produce la diferencia in-
justificada en que se halla colocado el depen-
diente del gremio de utramarinos en toda
España y el de compra-venta mercantil, allí

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA
—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario

En la semana próxima estarán ya de regreso en Madrid todos los ministros, excepto el de Gobernación, que continuará cerca de la Corte como ministro de jornada.

Entonces se celebrarán varios Censejos para ocuparse de los presupuestos y de algunos proyectos que el gobierno piensa presentar a las Cortes.

La fecha de la reapertura de las Cortes se fijará cuando la Corte regrese a Madrid.

En el primer Consejo de ministros que se celebre, se revisará e nuevo el expediente de indulto del reo sentenciado a la última pena por la Audiencia de Teruel.

Así lo ha prometido el ministro de Gracia y Justicia a la comisión de representantes de aquella ciudad

El Sr. Silvela saldrá de Santander para Madrid el día 11.

En la calle de la Espada, 8, se cometió ayer tarde un robo.

Los «cacos», que como de costumbre no fueron habidos, se llevaron 1.000 pesetas en metálico y varias alhajas.

Dícese que el Sr. Allende tiene el decidido propósito de llevar adelante la ley de alcoholes aunque le ege otros gobiernos la ensanchen.

Dice el ministro de Hacienda que no quiere privar al Estado de los ingresos que la mencionada ley ha de producir.

El Corresponsal.

Varias noticias

Ha marchado a Madrid nuestro querido amigo y distinguido correligionario D. Juan Goloy.

Se ha adherido a la sociedad de periodistas alicantinos «La Palanca», el conocido escritor D. E. Mendaro, publicando al efecto, en «La Correspondencia Alicantina» un bien pensado artículo, que hemos leído con especial satisfacción.

Ha salido para sus posesiones de la Marina, el alcalde presidente de este Ayuntamiento don Alfonso de Sandoval, barón de Petrés.

Más de 1.500 billetes de la lotería de 23 de Diciembre, se han vendido ya en el extranjero.

MOLISMINI

Infalibrequita manchas—Drogueri «El Timon», Calatrava. Alicante.

Anteanoche despues de la verbena hubo asalto en el Casino y el elemento joven bailó, siendo la reunión verdaderamente selecta.

Imposible citar nombres. Nuestras pászanas y muchas forasteras lucieron sus encantos y pasaron agradabilísima velada.

Ha sido nombrado representante en Alicante de la importante casa Tephizin Pech, de Barcelona, nuestro apreciable amigo, D. Alfredo Espiá.

Esta importante casa abarca toda la clase de artículos, aparatos y productos por el tratamiento de vinos y licores.

Ayer 10 terminó el plazo para satisfacer sin recargo la contribución industrial y de carruajes de lujo.

Nos acercamos al otoño y todo hace temer que durante el próximo invierno se acentue bastante en Alicante la crisis obrera.

Con tiempo es necesario pensar en esto con el fin de arbitrar medios y anticiparnos al conflicto.

Con motivo de las reformas tipográficas que inaugura en el presente número, ha retrasado un par de días su publicación el semanario que ve la luz en esta capital, titulado «La Federación».

Hemos recibido el programa de los festejos que han de celebrarse en Yecla del 17 al 30 del corriente mes.

Dentro de poco quedará establecido entre nuestra capital y el vecino pueblo de Muchamiel, pasando por consiguiente por Santa Faz y San Juan, un completo servicio de coches automóviles, capaz cada uno para el transporte de treinta viajeros.

Ha llegado procedente de Novelda, el eminente guitarrista Sr. Tárrega.

donde existe, ha publicado una circular dirigida a sus compañeros de Madrid y provincias, por la que se invita a los gremios indicados a considerar a sus dependientes en igual forma que lo hacen los demás gremios, cerrando sus establecimientos los domingos y días festivos a las dos de la tarde, para no abrirlos hasta el siguiente día.

En la citada circular se aducen atinadas observaciones en pro de lo que los firmantes solicitan, y que sentimos no reproducir por falta de espacio.

Ha quedado definitivamente constituida en esta capital la Comisión provincial del Congreso hispano-americano.

En dicha reunión, que reinó el mayor entusiasmo, se adoptaron importantes acuerdos.

Loreros famosos

Gonzalo Mora nació en Madrid el 10 de Enero de 1827.—Murió en 1883.

Empezó a torear bajo la dirección de Pedro Sánchez (No te veas), matando algunos toros con fortuna.

En 1852 alternaba en la plaza de Ronda con Francisco Ezpeleta y «El Labi»

En 1853 marchó a la Habana como segundo de Juan Pastor, tereando en la isla cuarenta corridas.

Vuelto a España en 1854, toreó en la corrida de beneficencia celebrada en Julio de aquel año.

El 31 de Marzo de 1855 tomó la alternativa en la plaza referida, de manos de «El Tato», y continuó toreando en varias plaza de España.

Vinos españoles en América

La Gaceta publica el resultado de las sesiones del primer Congreso de viticultura celebrado por la Asociación rural del Uruguay y inaugurado el 20 de Abril de 1900.

Acompaña al documento un informe de nuestro cónsul en Montevideo, en el que se hace notar que a causa de lo deficientes que resultan los vinos de aquella República, los españoles, especialmente los de mesa ó comunes completamente puros, pueden adquirir tan considerable exportación, que a su lado resulte mediana la que en actualidad tenemos.

Añade dicho funcionario que algunos negociantes sin conciencia no vacilan en hacer lo que se llama *desdobar* el vino, haciendo de una pipa dos; pero esto sucederá—agrega—mientras el comerciante tenga libertad para adulterar los artículos que vende.

Esta es—dice—la causa principalísima que acumula descrédito sobre los vinos españoles.

Dice también el cónsul que si se constituyesen en Montevideo unos cuantos despachos minoristas de los propios cosecheros ó exportadores peninsulares, donde se detalla el vino al mínimo de precio oficial, los resultados serían brillantísimos, y en poco tiempo los vinos españoles serían los únicos que consumiría la República Uruguaya.

Nuestro director ha recibido el siguiente telegrama de Albacete, que a continuación publicamos:

«Albacete 9 (8 n.)

Cámaras buenos. Fuentes bien y Algabeño muy bien. Caballos, catorce. Entrada, lleno. Feria animadísima.—Antonio.»

ECOS DE LOS PUEBLOS

Baños de Orito 7 Septiembre.1900.

«Sr. D. Rafael Sevilla, Director de LA UNION DEMOCRATICA.

Mi estimado amigo y correligionario: En la mañana de hoy y en este precioso y delicioso paraje donde se levanta el renombrado establecimiento Balneario de Nuestra señora de Orito con asistencia de muy bellas distinguidas damas y de muchos é ilustrados bañistas, ha tenido lugar un acto sencillo, pero de conmovedora elocuencia, destinado a celebrar los nombres ilustres de los sabios doctores don José María Esquerdo, don Jaime Vera y don Francisco Candela, pues como expresión delicada del cariño, admiración y respeto que tan insignes maestros médicos les inspiran al que lo es director de dichos balnearios don Javier Barrera les ha dedicado las tres principales calles de los mismos, inaugurándose las respectivas lápidas con las mayores demostraciones de apro-

bición y de entusiasmo de todos los presentes.

Para celebrar el bato el may caracterizado y consecuente republicano de esa capital don Jaime Esquerdo que se halla en este establecimiento con su distinguida señora y su preciosa hija Mercedes, obsequió a los concurrentes con licores y habanos.

Seguidamente se dirigió un telegrama a nuestro ilustre jefe doctor Esquerdo a su famosa posesión «La Pileta», dándole cuenta del delectado cuanto merecido obsequio hecho a su respetado nombre y al desuinsigne é incomparable discípulo doctor Vera.

Con satisfacción se lo comunica a usted su afectísimo correligionario s. s..

V. Garcia Guillén.

Nuestro ilustre jefe don José María Esquerdo ha recibido de Monforte el telegrama siguiente:

«Monforte 7 (11'35 n.)

Cábenos satisfacción hoy de inaugurar lápidas dedicando dos calles de este balneario a usted y a su discípulo Vera.—Barrera, García Guillén, Torres, Miralles, Esquembe, Pastor, Salinas, Latorre y sinnúmero amigos y admiradores.»

RÁPIDA

Llegué al circo taurino; desfiló una cuadrilla de carboneros disfrazados con trajes de contribuyentes y dió principio la fiesta vinícola presidida por una autoridad monárquica y vigilada por una sección del tricordio y otra de esas que llaman por ahí del orden.

Corrierónse burós femeninos, tísicos como el país y exhaustos como nuestros propios bolsillos.

Seis actos y seis cuadros con derroche de habilidades propias de Frajana en que el Dios Baco actuaba de protagonista con todo el lujo de detalles que su interesante argumento requiere. En mi vida he presenciado más progresos en el arte de Montes. Verónicas, quebros, paes por alto, en redondo, de molinete y de pecho, todos muy ceñidos y alguno que otro de pitón a pitón, sin olvidar el salto del tracuerno y el... del sape.

Omito detalles de este interesante espectáculo por no hacer pesar mal rato a los que tuvieron el buen gusto de no asistir ya que nosotros tuvimos la desgracia de presentarlo.

Hagamos pues punto y felicitémonos de ser españoles porque sabemos demostrar hasta la saciedad para lo que servimos.

Solo conviene apuntar el dato de que las funciones estas de progreso las presiden nuestras autoridades y que si yo fuese boticario subvencionaría a la empresa de la plaza de toros... para por el árnica que había de consumirse.—Fuya.

COLABORACION LITERARIA

EL RACIMO DE UVAS

La campiña de Jerez, tan fértil y rica, sería una bendición de Dios si no viniese de vez en cuando la plaga de la filoxera a destruir sus más fécondos viñedos.

Desde las orillas del Guadalete hasta los terrenos arenosos de Sanlúcar de Barrameda, todo está sembrado de vidés simétricamente colocadas, que extienden por el suelo sus troncos fideducos, sus brazos retorcidos de largos filamentos, como si quisieran extraer de la tierra toda la savia, todo el jugo que más tarde servirá de alegría y trastorno a los espíritus.

La viña que el señor Paco tenía en arrendamiento, era de las mejores de la mas hermosa región andaluza, y se distinguía especialmente por la calidad de sus uvas, sanas blancas y jugosas.

Aún más sana que los viñedos era Isabel, la hija del señor Paco, una real moza que compartía con su madre los quehaceres de la casa.

Isabel era muy morena y muy bravía; el sol andaluz había tostado su rostro, comunicándole a la sangre parte de su fuego.

El señor Paco había repetidas veces amenazado a su hija porque estaba en relaciones amorosas con el «Majuelo», un pisador de uvas de las bodegas del marqués de Misa, cuya fama no era muy limpia.

No había sido la conducta del muchacha tan mala como para excitar las iras del pa-

dre de su novia; valiente sin empachos ni desplantes, templado en el peligro, se vió envuelto en algunas pendencias y siempre supo darse a respetar de sus compañeros.

Pero el comentario aumenta los hechos, la envidia destroza las reputaciones, y al «Majuelo», reservado, frío y prudente, lo trasformaron en matón de oficio, más aficionado a beber el mosto que a pisarlo.

Precisamente aquello que contrariaba al señor Paco era un puntillo de vanidad por Isabel; la mujer andaluza lo admite todo en su novio menos la cobardía.

Además no es extraño el orgullo de Isabel con su «Majuelo», conociendo la bravura de esa gente de la campiña jerezana, donde tantos hombres se han reclutado para el anarquismo; esos gañanes que trabajan de sol a sol y obtienen por toda la recompensa una «telera» de pan negro.

—Isabel—decía el muchacho—no hay más remedio que tomar una determinación; a tu padre no se le puede sacar, ni con tirabuzón, una palabra de consuelo.

—Esperemos—dijo ella—se me ocurre una idea; ya sabes que mi padre tiene la chifladura de criar las mejores nvas de la campiña; dentro de pocos días se celebrará la fiesta de la prueba, y su mejor amigo será el que acierte a llevar el racimo más gordo y más sano. Tu puedes intentarlo.

El «Majuelo» se quedó pensativo un momento; reflexionaba en la extraña petición de su novia. ¡Es tan difícil conocer la tierra! ¡Esconde tantos secretos al calor de sus entrañas! Por fin, como si hubiera encontrado una solución, dijo con tono de seguridad:

—Lo intentaré.

Isabel lo interrogó sobre su proyecto, pero fué en vano; no quiso él descubrir su pensamiento y se despidió hasta el día de la fiesta.

Pasó una semana; bajo el emparrado grande de la viña se había colocado una mesa muy larga con tableros unidos; en el centro humeaba una fuente de buñuelos.

Las primeras luces de la aurora iluminaban el campo, y en alegre bullicio, mujeres y hombres, en espera del señor Paco, dirigían miradas golosas a los buñuelos y al aguardiente.

Por fin apareció el amo, se tomó el desayuno, y mujeres, gañanes, cavadores y mozos partieron en todas direcciones a buscar el mejor racimo de uvas.

El «Majuelo», vestido con el traje dominguero se presentó a pedir autorización, que el señor Paco no se atravió a negarle.

Miró el muchacho el horizonte, como si quisiera consultar a lo desconocido; parecía que invocaba alguna plegaria.

De repente, con sorpresa de los que le contemplaban, echó a correr en dirección al vallado de pitas, sitio que decían era el más árido de la viña.

No tardaron en volver los que habían ido a buscar los racimos; cada uno venía con el suyo, y en verdad que a la simple vista hubiera sido difícil la elección.

El señor Paco, con semblante lleno de alegría, iba apartando los mejores racimos, y cuando creyó que todos estaban reunidos, tendió la mano para conceder el premio.

Un grito le detuvo: era Isabel que veía a su novio corriendo fatigosamente para llegar a tiempo.

—¡Bah!—dijo el señor Paco—es ese imbécil de «Majuelo», que nos dará un poco de jerga con su hallazgo.

Atravesó el muchacho el corro de gente que le miraba con cara de rechufa, deslió el pañuelo y cayó sobre la mesa un racimo de uvas tan hermoso, que todos los ojos le contemplaban con admiración; parecía imposible que aquello lo hubiese criado la tierra.

—Pero ¿dónde has buscado esto, muchacho?—interrogó el señor Paco, con tono de incredulidad.

—Pues es muy sencillo—contestó el «Majuelo»—los gorriones saben más que los hombres, me dije; ellos no son tontos y comerán las mejores uvas. Estuve dos días a la vera del vallao, en aocho, y esta mañana ya sabía el sitio donde iban a comer; para eso miré al cielo cuando fui en busca del mejor racimo.

—Te las ganao—replicó el señor Paco;—píde lo que quieras.

—Pues... Isabel—dijo bajando los ojos.

El señor Paco le miró de arriba abajo; todos esperaban una contestación terrible, así que la sorpresa fué mayor cuando le oyeron decir:

—Pa el año que viene ireis juntos los dos a buscar el racimo.

J. Pérez Guerrero.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

Ayer se encontraba en Alicante, nuestro querido amigo y correligionario D. Manuel Llorente, acompañando a su esposa y a su bellísima hija.

Hemos tenido el gusto de recibir la visita de nuestro particular amigo el sabio catedrático D. Manuel Antón Ferrándiz.

Ayer salió de Barcelona el vapor «Montevideo» de la Compañía Trasatlántica.

Se nos dice que «Bombita chico» ha desmentido la noticia de la próxima retirada de su hermano del toreo.

EL TABACO

Aun cuando sabemos que son inútiles cuantas reclamaciones presentemos contra los crecientes abusos de la Arrendataria de Tabacos, en embargo, hacemos nuestras las protestas de los que gran número de consumidores acogen las nuevas cajetillas de 0'45, que son pésimas. Nada digamos de las de 0,30 Estas son inabundables.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar antes el Gran Bazar de muebles y juguetes de Alicante.

Allí encontrareis de todo lo que vuestros gustos apetecza, a precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Alicante.

Han contraído los indisolubles lazos del matrimonio, el empleado de esta intervención de Hacienda, D. José Fernández Grau, y la bella señorita D.ª Concepción Arenas, hija de nuestro querido amigo y correligionario D. Joaquín.

Desearnos a los nuevos esposos una eterna vida de miel.

Dice un periódico local, que en los estantes no hay a la venta cajas de cerillas de las marcas reglamentarias, lo cual que es un uso más de la compañía cerillera.

NAUFRAGIO

Anteayer tarde, los tripulantes del repleador «Jimena», notaron que éste hacia ya por su parte de proa, por lo que inmediatamente se pusieron a achicarla.

Anteanoche a las nueve, y estando en dicha operación, se notó una gran cabezada en el porcoito, yéndose éste a pique en su mismo bodegadero.

A causa del poco calado que hay en dicho puerto, el «Jimena» aparece por encima del agua, escorado sobre babor y dejando ver el puente, la chimenea, el palo y parte de la cubierta de estribor.

Se atribuye el naufragio a la rotura de la plancha de hierro de su obra viva.

Durante la ausencia de esta capital del señor barón de Petrés, se ha encargado de la alcaldía el teniente de alcalde D. Zoilo Martínez Blanquer.

Los días del Santísimo Cristo se correrán en el vecino pueblo de San Juan dos bravas fiestas.

Se ha inaugurado en la villa de Elda, el alumbrado eléctrico, con muy brillante resultado.

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño, la esposa de nuestro amigo D. José García Martínez, auxiliar de caja del excelentísimo Ayuntamiento.

Se encuentra en Alicante con su distinguida familia, nuestro antiguo compañero de la prensa y excojuntado a Cortes, D. Luis García Alonso.

CASINO DE ALICANTE

ANUNCIO

Habiendo acordado la Junta de Gobierno de la Sociedad sacar a pública subasta el arriendo del servicio del Café y Restaurant de la misma, se anuncia al público para general conocimiento de cuantos quieran interesarse en ello, y se advierte que desde la publicación de este anuncio, en la Secretaría del Casino se hallará de manifiesto y a disposición de las personas que quieran examinarlo, el pliego de condiciones que deberán regir en la expresada subasta.

El Secretario, M. Llorente.



LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagasta, 48
antes San Francisco).

La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte elegante.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª Enseñanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matrícula y cuantos detalles puedan desearse, diríjanse los padres o interesados al director D. Celestino Chincilla, Bailen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

El mejor vino de Rioja conocido es el que disputa al que elabora el importante cosechero de Haro, D. Angel G. de Arceche. Probadlo y os convencereis de sus buenas cualidades.

Pídase en Restaurants, Fondas y Establecimientos de Ultramarinos.

Para pedidos dirigirse a su representante en Alicante, Francisco García Soler.—Avenida del Doctor Gadea, número 4.

LÍNEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



HERMANE CONSEIL

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 13 corriente, admitiendo carga para La Rochelle.

ALPHONSE CONSEIL

Saldrá de este puerto para ROUEN el 15 corriente, admitiendo carga para París Bercy.

Para fletes y demás informes, dirigirse a su consignatario en Alicante, Augusto Sempé, calle Batel 2, y plaza Isabel II.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio a domicilio

CAFÉ SUIZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON

JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el extenso ramo de Droguería general, además de los artículos de Pintores y Decoradores, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostias frescas. San Fernando y Esplanada de España.

ULTIMA HORA

Madrid 10 (5 t.)

Escuadrilla marchó San Sebastián.—Silvela vendrá miércoles a Madrid.—Suspensión garantías continuarán Barcelona.—Ciclón Tejas 3.000 víctimas, 4.000 casas destruidas.—En representación de los Reyes y del Gobierno, inaugurará el ministro de Instrucción pública, el monumento erigido al gran poeta Zorrilla, en Valladolid.—Oficialmente se ha declarado que no es contagiosa la enfermedad que se padece en Canella, (Barcelona).

73-95 29-40.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

que un paso, y de la haraganería al vicio menos distancia aún.

Por desgracia, son los más los que, no siendo buenos ni malos, no hacen ni mal ni bien; y de éstos es de quienes ha dicho nuestro amo que era preciso mejorar la suerte, como si tuviesen el honor de ser caballos, bueyes ó carneros.—Hagamos de manera—se dijo—que hallen utilidad en ser activos, prudentes, instruidos y laboriosos, y probémosles que, haciéndose mejores, serán más felices, y todos ganaremos de este modo.

A fin de que aprovechar los buenos consejos, démosles á robar acá en este mundo un bosquejo de la felicidad que gozan los juetos allá arriba.—Arreglado el plan de esta manera, nuestro amo hizo saber por las cercanías que necesitaba seis labradores y otras tantas mujeres ó mozas de servicio; pero escogidos entre las familias más honradas del país, según los informes que diesen los alcaldes, los curas y otras personas de nota.

La paga debía ser como la nuestra, es decir, que estarían como príncipes; comiendo á boca de rey y dividiendo entre sí el diezmo de los frutos de la cosecha, y al cabo de dos ó tres años se vería si era necesario buscar más labradores que reuniesen las mismas cualidades.

Así es que, desde que se fundó el establecimiento, no hay labrador ni jornalero en las cercanías que no eche sus cuentas y diga:—Seamos

activos, honrados y laboriosos; distingámonos por nuestra buena conducta, y llegaremos en la quinta de Bouqueval; viviremos allí como en un paraíso dos ó tres años, nos perfeccionaremos en el oficio; sacaremos un buen peculio, y, sobre todo, no faltará quien después nos dé trabajo, porque nadie entra en Bouqueval sin excelentes informes acerca de su conducta.

—A mí me han comprometido ya para entrar en la quinta de Arnouville, que dirige M. Dubrenil—dijo Juanillo.

—Y yo lo estoy también para Gonesse—añadió otro labrador.

—Ya veis, amigo, como el establecimiento es ventajoso para todos y cómo se aprovechan de él los agricultores del contorno: solo se emplea á doce personas, entre hombres y mujeres, y se forman acaso cincuenta sujetos honrados para pretender las dos plazas: de modo que aún los mismos sujetos que no consiguen ser empleados, no son por eso menos honrados, porque, como suelen decir, el que buenas mañas há, tarde ó nunca las olvida, y como la esperanza es la última que se pierde, se conservan honrados para merecer en todo tiempo que los elijan.

Lo mismo viene á ser, hablando con el respeto debido, que cuando se ofrece un premio para el caballo ó la res más ligera, forzada y hermosa;

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.— Calle de los Angeles, 24.— Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngación á Vapeurs (ex-lignes Groses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Linea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cette y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

Nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, á precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno.

Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica.

Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarse por el establecimiento de D. Ramón Hernández.

Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

E. BOTÍ CARBONELL

FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendiduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Sauco. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de ramo de sa'chichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.648
Total		56.028.648

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotales Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

con el afán de ganar el galardón, se forman cincuenta animales excelentes para disputarlo; y los que consiguen ganar el premio, no por eso son menos buenos y fuertes.

Por eso os decía, amigo mío, que nuestra quinta no era como las demás y que nuestro amo no se parecía en nada á los otros.

—¡Ya lo veo!—exclamó el Maestro de Escuela—y cuanto mayores me parecan su bondad y su generosidad, tanto más espero que se compadecerá de mi triste suerte. Un hombre que hace el bien con tanta nobleza, no debe reparar en un beneficio más ó menos. Decídmelo por de pronto su nombre y el de Nuestra Señora del Socorro para bendecirlos, porque estoy seguro de que tendrán compasión de mí.

—Si esperáis oír dos nombres campanudos, o engaños de medio á medio, porque sus nombres son tan sencillos como los de los santos. Nuestra Señora del Socorro se llama la señora Adela de Heorges, y nuestro amo el Sr. Rodolfo.

—¡Mi mujer! ¡mi verdugo!—murmuró confusamente el bandido, aterrado cual si lo hubiera herido un rayo.

La identidad de los nombres de Rodolfo y la señora Adela no podía provenir de una coincidencia fortuita.

El odolfo, antes de condenarlo al terrible supli-

los infelices al ver á sus hijos enfermos, consumidos y llenos de miseria, para quienes hubieran cogido de buena gana las rosquillas y mendrugos que los hijos de los ricos echaban á los perros.— ¡Cáspita! Ya que el mundo se compone de ricos y pobres, ¿por qué no hemos nacido ricos? ¡Esto es una injusticia!—Amigos míos, los que tal dicen no tienen pizca de razón, pues esto no contribuye á hacerles el yugo más llevadero, y tienen que sufrir inevitablemente y sin descanso ni esperanza de alivio este yugo que á veces los lastima y exaspera, sin disfrutar jamás la tranquilidad y la dicha del reposo.

Una vida pasada de este modo debe parecer muy larga; tan larga como un día de lluvia sin un solo rayo de sol.

La mayor parte de los jornaleros que piensan de este modo viven mal consigo mismos, emprenden con disgusto el trabajo, y se hacen generalmente esta insana reflexión:

¿A qué fin habremos de trabajar con afán y con desvelos? ¿no es para nosotros lo mismo que la espiga sea más grande ó más pequeña? ¿qué provecho sacaremos de echar los bofes?

Estémonos quietos sin hacer bien ni mal, y á que lo malo no se castiga y no hay recompensa para lo bueno.

Estos pensamientos son de mala ley, hijos míos porque del abandono á la harganería no hay más

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: **TREN CORTO** hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.—**MIXTO**, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—**CORREO**, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; **MIXTO**, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.—**CORREO** salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diigencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 5'30 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.